

## Blasmusik, Gesang und Gstanzl

6. Waldgau-Stammtisch in St. Englmar bescherte den Trachtlern einen abwechslungsreichen Abend



Zum Juli-Gaustammtisch konnte Alfons Venus, 1. Vorsitzender des Heimat- und Volkstrachtenvereins Sankt Englmar, eine volle Gaststube mit Trachtlern aus dem Bayerischen Waldgau der Heimat-, Kultur- und Volkstrachtenvereine beim Kramerwirt in Grün begrüßen. Besonders freute er sich über die stark vertretenen Nachbarvereine aus Loitzendorf, Windberg, Hunderdorf und den Patenverein aus Kollnburg. Er freute sich aber auch über die Trachtler aus Lam, Arrach und Grafenwiesen. Von der Waldgau-Vorstandsschaft konnte er Vorsitzenden Andreas Tax, 2. Vorsitzender Matthias Dietl, Schriftführerin Regina Pfeffer und Kassier Norbert Ederer sowie als Vertreter der Gemeinde 2. Bürgermeister und stellv. Landrat Andreas Aichinger begrüßen.

2. Vorsitzender Franz Stieglbauer stellte anschließend die zwei Blaskapellen vor. Dies war eine Abordnung der „Winklinger Blaskapelle“ und die sechsköpfige „Hof- und Dorfkapelle“, die anfangs abwechselnd und später, wie es bei guten Musikanten möglich ist, zusammen wie eine Festkapelle aufspielten.

Waldgau-Vorsitzender Andreas Tax dankte dem Englmarer Trachtenverein für die Ausrichtung des Stammtischs, der (nach Mai 2013, Juli 2014, November 2016, Juli 2018, September 2019) zum sechsten Mal beim Kramerwirt stattfand, sowie den gekommenen Trachtlern. Besonders dankte er Waldgau-Beisitzer Alfons Venus für die Unterstützung und dass er sich wieder um den Aufbau und die Standbetreuung bei der Ostbayernschau kümmert. Tax lud noch zu den nächsten Waldgau-Veranstaltungen ein, wie der Arberkirchweih am 20. August.

2. Bürgermeister Andreas Aichinger überbrachte die Grüße der Gemeinde und betonte dabei die Bedeutung des Brauchtums, dass der Waldgau auch mit den Stammtischen

pflege. Als Gastgeschenk überreichte er Waldgau-Vorsitzenden Andreas Tax das Landkreisbuch.



Die beiden Blaskapellen spielten bekannte Melodien und vor allem Zwiefache und Lieder, die zum Mitsingen animierten. Andreas Aichinger sorgte zwischendurch mit etlichen lustigen Gstanzln für Stimmung, bei denen er von Tisch zu Tisch Besucher aufs Korn nahm. Einige Witze durften auch nicht fehlen. Jugendleiterin Ingrid Stieglbauer bot den Trachtln Schmalzgebackenes zur Stärkung an, die sie selbst und Agnes Venus gebacken haben.

Der Stammtisch-Abend war insgesamt eine Mischung von Musik, Gesang und Unterhaltung in den Pausen, die den Zusammenhalt im Waldgau gut taten. Mit Sondermusik-Wünschen und einem „Wir san vom Woid dahoam“ verging die Zeit wie im Flug. Alfons Venus dankte gegen Stammtisch-Ende allen Mitwirkenden, den Trachtln für ihr Kommen und lud vorausschauend schon zum Waldgau-Hoagartn in St. Englmar am 21. Oktober ein.

Weiter geht die Runde der diesjährigen Gaustammtische am Donnerstag, 7. September, wenn ab 19.30 Uhr die „Ossabuam“ Lam ins Gasthaus Stöberl einladen.

(Text und Bilder mit freundlicher Genehmigung von Franz-Xaver Six)